

LA ÚLTIMA HORA

AÑO XI.—NUMERO 3.965

Diario de la noche, de información, literario y artístico

DOS EDICIONES DIARIAS.

La de los correos, á las diez de la tarde.
Cierre. Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Viernes 29 de Diciembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Dietario Agenda para 1906

Edición económica 2 días por página.	0.80
Id. id. id. cartón.	1.00
Id. id. id. clase corriente.	1.50
Id. id. id. especiales para Baleares.	2.00
Id. id. id. id. id.	2.50
Id. id. id. id. id.	2.50
Id. id. id. id. id.	3.00

Surtido completo de libros para casas de comercio, rayado, diario, mayor, agenda.
Librería de La Última Hora.—J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Libros rayados PAPEL SUPERIOR ENCUADERNACIÓN LUJOSA

Diario, Mayor, Borrador, Preparador y liso, con índice y Debe Haber. Los hay en todos tamaños y precios

Un libro rayado de 100 hojas 70 céntimos

Librería de José Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Arte y artistas

La representación del *Freischütz* en la Gran Opera de París, con gran reclamo anunciada, no ha merecido el aplauso de algunos de los críticos alemanes, que con este motivo recuerdan la desgracia que siempre parece haber perseguido á la obra maestra de Weber las tres veces que ha sido puesta en escena en la capital francesa.

La primera vez (1824) Castil Blaze le cambió hasta el título, y se estrenó bajo el nombre de *Robin des bois*.

Después se le añadieron los recitados de Berlioz (en 1841), y se descubrió que necesitaba unos bailarines (cosa que á Weber no se le había ocurrido), y el mismo Berlioz instrumentó la «Invitación al baile», y por sí no bastara esto se suprimió la plegaria de Agueda en el tercer acto.

En esta tercera aparición, ha merecido elogio unánime la orquesta dirigida por M. Tsifnel, y el talento de actor de M. Delmas: los dos cantantes, madames Grandjean y Hatt cumplieron, sin sobre salir gran cosa.

El tenor M. Roussellière desafinó francamente, y los coros se portaron como pudieran hacerlo los de un teatro de tercer orden. Las decoraciones eran ya conocidas por haber servido para otras óperas.

Un crítico alemán sólo espera una representación del *Freischütz* digna de la belleza de la obra, en la Opera Cómica, bajo la inteligente dirección de M. Carré.

Sobre el repertorio de la Scala de Milán opina del siguiente modo la *Gaceta de Frankfurt*:

«La temporada de la Scala no dura, como es sabido, más, que desde Navidad hasta Pascua de Resurrección; pero teniendo en cuenta el concurso de forasteros que ha de atraer la Exposición de 1906, se prolongará esta vez durante la primavera y el verano.

Para tan larga temporada, el repertorio es reducido, ya que no se compondrá más que de siete óperas y dos bailes de espectáculo. La música alemana queda descartada, y mientras Turin se dispone á representar en su Teatro Régio la *Salomé* de Strauss, la dirección de la Scala se ha limitado á no dar entrada más que á dos compositores no italianos, los franceses Auber y Gounod, fuera de Tchafkewsky, cuya obra, *Figue Dame*, se estrenará por primera vez en lengua italiana.

Traviata de Verdi y *Loreley* de Catalina, no es de creer que interesen sobremanera al público.

Representan la moderna escuela italiana, un joven maestro, Francisco Alfano, que ha obtenido su primer éxito en Berlín y en Turin; y Alberto Franchetti con la suya titulada: *La figlia di Jorio*, texto de Gabriel d'Annunzio.

Ni siquiera se darán este año nuevos bailes, una de las especialidades de la Scala en años anteriores.

En conjunto, una temporada que no corresponde en modo alguno á la celebridad del teatro.»

Eugenio d'Albert, el gran pianista, y cuya ópera *Tiefand* (*Tierra baja*, letra de Guimé) va recorriendo las principales escenas alemanas, con buenos éxitos, acaba de estrenar en Praga una nueva obra, *Flauto solo*, texto de Hans de Welzogen; el asunto está tomado de un episodio de la juventud del Rey de Prusia, Federico II. D'Albert, que asistía al estreno, fué objeto de una gran ovación.

M. Castelbón de Beauchostes, celoso promotor de los festivales de Beziere, se propone dar este año en las Arenas de la población francesa *La Vestal*, la ópera de Spontini que tanta admiración despertaba en Berlín.

La Croisade des enfants, laureada leyenda musical de Gabriel Pierné, figura este invierno en el repertorio de varias sociedades corales, entre ellas las de Augsburgo.

De este compositor estudia actualmente la Opera Cómica de París, una ópera nueva, compuesta sobre el asunto que trató La Fontaine en su *Coupo enchanté*.

El estreno de *Salomé*, la más reciente creación de R. Strauss, en la Opera de Dresde, ha sufrido un nuevo retraso.

El tenor Burrian, que canta la parte de Herodes, tiene un compromiso pendiente para una excursión por América, que ha de comenzar en este mes, y que durará dos meses; y como no se cree posible que la ópera se estrene antes, habrá de quedarse la primera representación para Febrero.

Hace ya semanas que no sólo los cantantes, sino también la orquesta, estudian sus papeles.

Se habla de dificultades de ejecución nunca vistas.

LOS CONSUMOS

Madrid, 27

La comisión extraparlamentaria encargada de proponer la sustitución del impuesto de consumos ha permanecido hoy reunida cerca dos horas en el local de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Han asistido á la reunión el ministro de Hacienda y los señores Navarro Reverter, Moya, Maura (don Gabriel), Moreno, Rodríguez, Maltrana, López Mora, De Blas, marqués de Luque, Medrano, Alba, Soler, Jardiel, López Muñoz y Sans Vives.

El ministro de Hacienda ha repetido en la sesión las palabras que pronunció ayer en el Senado respecto á la imposibilidad de llevar este problema resuelto al próximo presupuesto, dada la premura del tiempo.

El Sr. Navarro Reverter se mostró partidario de la prontitud en la resolución del asunto, con objeto de aprovechar el favorable estado de opinión actual.

Al tratar del estudio de los medios de que se haga efectiva para los contribuyentes la sustitución del impuesto, don Gabriel Maura dijo que era necesario abordar definitivamente la cuestión de la municipalización de los servicios y preguntó á la comisión si se hallaba resuelta á acometer de frente este asunto.

El Sr. Jardiel acogió con entusiasmo la proposición del Sr. Maura, por tratarse de uno de los ideales á que aspira el partido obrero.

También se asoció á la idea el señor Moya.

El Sr. Navarro Reverter, presidente de la comisión dijo que se abordaría el problema.

Se acordó que cada subcomisión celebre sesiones con libertad absoluta, aunque manteniéndose en constante contacto con la Junta.

Por último se redactó un cuestionario que se dirigirá á los ayuntamientos para que lo contesten, exponiendo en cuanto á sus ingresos, los perjuicios, ventajas, etc. que la reforma lleve con-

Notas políticas

Por la forma en que están redactados algunos artículos de la ley de Presupuestos han surgido dificultades para la aprobación de los mismos.

Consta dicha ley de 29 artículos y estiman los Sres. Canalejas, Maura y Llorens, que es imposible que pasen algunos sin discusión, entre ellos el 4.º, en el cual se pide que se declare legalmente ejecutado el pago de intereses del estampado que carecía de crédito en el Presupuesto actual.

Por el art. 16 se autoriza al Gobierno para emitir un empréstito en cantidad necesaria para la consolidación de las obligaciones del Tesoro.

Los artículos 21 á 24 comprenden la fórmula acordada para sustituir el impuesto de consumos sobre los trigos y harinas.

El artículo 25 autoriza al Gobierno para crear en el ministerio de Hacienda

una dirección general encargada de perseguir el contrabando en las Aduanas, azúcares, alcoholes, tabacos, carillas y explosivos. Al frente de dicha dirección se pondrá á un teniente general.

Los citados señores dicen que todos estos artículos hay que discutirlos con mucha detención, y de ahí nacen las dudas para la pronta aprobación de los Presupuestos.

Dice un colega: Significados moretistas han sentido esta tarde en el Congreso cátedra contra la actitud que ayer adoptó en el Senado el Sr. Montero Ríos.

Decían que á los pocos días de salir del Gobierno, huido y ruidosamente fracasado, poniendo al partido liberal en condiciones casi imposibles de estabilidad en las esferas del Poder, aprovechar la coyuntura de las declaraciones de un ministro sin experiencia parlamentaria para atacarle rudamente, y de peso quebrantar la situación, era inaudito y sin ejemplo en la historia política de nuestro país.

Lo leal y sincero—añadían—era de una vez ponerse en frente del Gobierno del Sr. Moret y no buscar encrucijadas para combatir á los que haciendo un sacrificio aceptaron un estado de cosas no muy apetecible, creado por los desaciertos de sus predecesores.

Los canalejistas en cambio vieron con simpatía el acto del señor Montero Ríos, por creer que había prestado un importante servicio al partido liberal oponiendo una protesta á todo lo que significase mermar en lo más mínimo la supremacía civil.

AVENTURA INTERESANTE

Cacería de leones en locomotora

Menagerio de viaje por ferrocarril.—Aventura en un vagón que conduce cuatro leones.—Fuga de uno de éstos.—Sensacional encuentro.—En la estación de Roann.—Fusilando leones.—Las últimas páginas de este episodio.

Una aventura de las que despiertan interés ha ocurrido estos días en Saint-Etienne (Francia). En plena vía férrea, y en pleno poblado, se ha verificado una cacería auténtica de leones como no registran otra los fastos de todos los cazadores del mundo. ¡Cómo que se los cazaba! en locomotora!

El hecho ocurrió como sigue: En el tren de mercancías número 7.144 iba, procedente de Saint-Etienne, una menagerie, compuesta de gran número de diferentes fieras, una especie de «loopping the loop» llamado la «carrera del abismo» y otros objetos de circo acrobático.

Cuando el tren estaba en el largo túnel que hay entre Balbigny y Vendranes, un vagón, en el cual iban encerrados cuatro leones, hubo de chocar contra algún obstáculo, y quedó con el techo arrojado del todo; el tren, no obstante, siguió su marcha, pues por el estrépito del túnel, y por no ser muy violento el choque, no se notó éste. Las fieras no sufrieron tampoco daño alguno, y continuaron su viaje en un coche descubierto.

Los leones en cuestión eran Pachá I, Pachá II, Menelik y Macadour. Eran leones jóvenes, vigorosos. Su sorpresa al verse sin techo, les hizo que se agazapasen en el fondo del vagón, sin pensar en escaparse. Sin embargo, pocos minutos después, Pachá I saltó á la vía. A la sazón eran las dos de la madrugada.

Pachá I estuvo por la vía hasta las cinco. A esta hora, un guarda barrera que se dirigía á abrir la valla del paso á nivel, se encontró de pronto de narices con el león. Inútil decir el asusto que dió el vigilante y lo aprisa que se encerró en su casa. El león no se movió, sin embargo, pues sin duda, aterido por el frío, echaba ya de menos su cautividad.

Pronto cundió la alarma que es de pensar, por toda aquella contornada. El jefe de la estación próxima pidió auxilio, se puso en comunicación toda la gendarmería, la guardería, todo quien tenía algún arma; y era de ver si salían escopetas, y revólvers, y fusiles que no estaban registrados para la licencia, todos en amigable consorcio con los de la autoridad!

Se eligió entre todo el mundo á cuatro cazadores expertos y armados de sendos fusiles Lebel, subieron á una locomotora y se dirigieron vía arriba en busca de la caza.

Pronto vieron al león, y éste, al ver la locomotora, se colocó majestuoso, dispuesto á hacerle frente. Pero cuatro detonaciones hicieron rodar al león por tierra. Cuatro balas certeras le habían dejado muerto en el sitio.

Mientras esto pasaba, el tren, con los restantes leones en el coche destapado, llegaba á la estación de Roann. Se había telegrafiado allí, y calculese la impresión que causaría la noticia!

Se hizo el vacío más absoluto alrededor de la estación. Puertas y ventanas se cerraban con estrépito, y por las ventanas altas, hasta en las cobineneas de las locomotoras se veía gente y empleados que esperaban con cara de susto

oír el sobresaltante silbido del tren convertido en peligro temible. Pero la autoridad cumplió con su deber. Los gendarmes y los agentes, armados con sus fusiles, tomaron posiciones estratégicas.

Llegó al fin el tren: paró, y el más profundo silencio reinaba en todos aquellos sitios. ¿Quién se acercaba al tren? Todos los ojos estaban fijos en aquella caja, dentro la cual iban los reyes de la selva.

Pasaron minutos de angustia, y nadie salía. De pronto una hermosa bestia saltó al exterior. Era Menelik. Una formidable salva acogió al desdichado león. Fué un fuego horroroso; no eran los gendarmes y los agentes; eran mil bocas de fuego, que desde todas partes surgían y hacían converger sobre la infeliz fiera un diluvio de proyectiles. Menelik quedó hecho polvo.

Los dos compañeros estaban en el tren durmiendo. Y como habían sido vistos desde sitio conveniente, se les fusiló á mansalva, y la ciudad y el campo, y todo el territorio, pudo al fin respirar tranquilo.

Pero no habrá concluido el drama. Mejor dicho, el drama empieza ahora, y el desdichado protagonista del mismo es el propietario de los leones, que está inconsolable, enfermo, ante la pérdida experimentada. Los leones representaban la bonita suma de 35 mil francos.

Y mientras no se demuestre que la culpa de la pérdida del techo está en la Compañía (y Dios sabe si las Compañías de ferrocarriles tienen alguna vez culpa de nada), el pobre propietario de la menagerie se queda... como es de su poner.

Para las damas

Concurso de fealdad

Están equivocados de medio á medio los que crean que no hay mujer suficientemente fea que reconozca su defecto.

No sólo hay mujeres feas que están persuadidas de que lo son, sino que algunas lo tienen á gala.

La prueba de ello la tenemos gracias á un empresario de espectáculos de feria milanés, á quien se le ocurrió, después de haber organizado varios concursos de bellezas abrir uno de fealdades, ofreciendo tres premios á las concurrentes vencedoras.

El día del concurso se presentaron catorce mujeres de lo más feo que puede imaginarse, tanto, que los individuos que componían el jurado tardaron mucho en hacer la selección, pues la que más y la que menos merecía llevarse los tres premios juntos.

¿Cómo serían las señas! Por fin se dió el fallo, ganando el primer premio una mujer de veinticuatro años, esposa de un carpintero de la localidad y madre de cinco hijos.

En un pueblecillo de Alemania, en Haschmann, se conceden anualmente premios en metálico á la muchacha que durante el año ha sobresalido más por su fealdad á la más estropeada y á la mujer de más de cuarenta primaveras que haya tenido por lo menos dos novios y todos la hayan dado calabaza.

El importe de los premios se saca de la renta que produce cierta cantidad que dejó al morir un rico filántropo del país, con el fin de animar á los jóvenes casaderos á unirse con las mujeres que por su desgracia son merecedoras del premio.

La intención no era mala, pero los resultados no han respondido al deseo del donante, tal vez por la pequeñez de la donación, pues á la fea no le corresponden como premio más que 500 pesetas, á la estropeada 400, y 300 á la olvidada de sus novios.

A un comerciante de Chicago se le ocurrió una idea luminosa para anunciar los productos para el tocador, con que negociaba, poniendo para llamar la atención de los transeúntes muy bien arreglado el escaparate, y colocando en su centro una mesilla con frascos y tarros de productos de su fabricación, una fila de cien dólares en plata y un cartel anunciando que frascos y dinero serían entregados á la mujer menor de treinta años y más fea que en el plazo de quince días reclamase personalmente el premio.

Nada menos que noventa y dos candidatas se presentaron durante los siete primeros días, pero el astuto comerciante las despachó con mucha cortesía, diciéndolas que no podían aspirar al premio, no porque pasasen de la edad, sino porque no eran suficientemente... feas.

En el transcurso de la semana siguiente se presentaron cerca de dos mil pretendientes al premio, aunque á simple vista se veía que muchas de ellas lo hacían por necesidad, y si bien se hubieran guardado el premio, en el fondo hubiesen sentido cierta vergüenza de ganarlo.

El comerciante, mientras tanto, hacía gran negocio con sus preparados, y transcurrido el plazo concedió el premio á una criada que sólo quiso el dinero, y despreció los ungüentos y aceites, tal vez porque comprendía que con ellos no iba á obtener la hermosura.

Pero ninguno de los anteriores premios tiene comparación, por su importancia, con el ofrecido hace unos tres años en un anuncio de un periódico americano. El anunciante deseaba entablar relaciones con una mujer de veinte á veinticinco años, que fuera fea, acostumbrada á la vida casera, y que hubiera sido desgraciada en su vida privada.

Cualquiera hubiese creído que el tal anuncio era de pura broma, pero en realidad significaba el ofrecimiento de un marido, de una gran casa y de una renta anual que no bajaba de doscientas cincuenta mil pesetas.

El anunciante era un individuo rico que, desairado por dos buenas mozas á quienes había pretendido, tomó la determinación de dar su mano á una mujer fea, sencilla y de humilde origen, pero que tuviese la hermosura en el corazón, ya que no en el rostro.

Tan valioso premio lo ganó una joven canadiense, hija de un polizón del país.

Por telégrafo

Gabinete militarista

Madrid 28 á las 10

La prensa continúa acogiendo en sus columnas rumores de crisis. Añade que en sustitución del actual Gobierno se constituirá un gabinete militarista, que modificará el código militar.

Una sustitución

Madrid 28 á las 10

Se indica al Sr. duque de Almodóvar del Río para asistir á la conferencia de Algeciras, en sustitución del Sr. Gasset.

Exposición

Madrid 28 á las 10.30

En breve se celebrará en esta Corte una exposición de los trabajos verificados por los obreros españoles pensionados en el extranjero.

Mitin contra los consumos

Madrid 28 á las 10.30

Se ha celebrado un mitin de protesta contra el impuesto de consumos.

El diputado Sr. Nougues, que usó de la palabra, atacó el caciquismo, diciendo que él es causa de las falsedades electorales que se cometen.

La policía detuvo á dicho orador.

Sustituyendo á Montero Ríos

Madrid 28 á las 10.30

En caso de que el Sr. Montero Ríos se niegue á representar á España en la conferencia de Algeciras, se dice que le sustituirá el ministro de Fomento Sr. Gasset.

Alegria en Valencia

Madrid 28 á las 10.30

Telegramas que recibimos de Valencia dan cuenta de que en aquella ciudad reina gran satisfacción desde que se supo la resolución del Gobierno de construir allí una fábrica de tabacos.

Los consumos

Madrid 28 á las 10.30

La comisión extraparlamentaria para la supresión del impuesto de consumos dirigirá un cuestionario á los Ayuntamientos para que estos expongan los ingresos y los perjuicios que les ocasiona la referida reforma.

Bodas reales

Madrid 28 á las 10.30

El día 6 del próximo mes de enero se firmarán las capitulaciones matrimoniales de la infanta Teresa con el príncipe Fernando de Baviera y el día 11 del mismo mes, se tomarán los dichos.

Por un alcalde

Madrid 28 á las 10.30

Comunican de Santander que en aquella ciudad ha causado mal efecto el que se gestionara el nombramiento de alcalde á favor del concejal Sr. San Martín.

Se espera que fracasará dichas gestiones y se contendrá la actitud de los canalejistas, nombrando para aquel cargo al Sr. Bustamante.

¿Murió ó no murió?

Madrid 28 á las 10.45

De Barcelona comunican que

ha circulado el rumor de que el agresor del Cardenal Casañas, el anarquista Sala, no murió; dicen que el cadáver que se ha enterrado es el de otro preso.

Protesta

Madrid 28 á las 10.45

Se ha recibido un despacho de Málaga, en el que se protesta de la nueva Ley de alcoholes.

Elección de Presidente

Madrid 28 á las 10.45

De París comunican que el día 16 de enero es el señalado para proceder á la elección de presidente de la República Francesa.

Motin de estudiantes

Madrid 28 á las 10.45

De Constantinopla dicen que los estudiantes se han amotinado. Hubo algunos choques con la policía, resultando algunos heridos.

Una explosión

Madrid 28 á las 10.45

En Glasgow ha ocurrido una explosión de una locomotora. Han resultado ocho muertos.

Los anteriores telegramas, junto con los siguientes, los hemos recibido esta mañana.

Lo que dice Moret

Madrid 28 á las 14.45

El presidente del Consejo de ministros Sr. Moret nos ha confirmado que el Sr. Montero Ríos había renunciado pasar á Algeciras para representar á España en la conferencia sobre Marruecos; añadió que sustituirá á éste el Sr. duque de Almodóvar del Río.

El «Times», de Londres, dice que el día 16 de Enero es el señalado para celebrarse dicha conferencia.

El viaje del Rey

Madrid 28 á las 14.45

Un telegrama oficial dice que S. M. el Rey ha llegado á Mudeña. La lluvia y el temporalazo que se desencadenó impidió llevar á cabo la cacería.

Una modificación

Madrid 28 á las 14.45

En vista del descontento general se nos ha dicho que se reformará el articulado de los presupuestos.

Descarrilamientos

Madrid 28 á las 16

San Petersburgo.—Los revolucionarios continúan cometiendo desmanes sin cuento. Han descarrilado varios trenes que circulaban por las regiones bálticas.

El cable Palma-Barcelona

Madrid 28 á las 21.15

Al aprobarse el presupuesto del ministerio de la Gobernación se han consignado 80.000 pesetas con destino á la construcción del cable Barcelona-Palma.

Congreso

Madrid 28 á las 22

En la sesión de hoy del Congreso el Sr. Nougues denuncia la ocultación de las propiedades de los duques de Medinaceli. Dice que éstas importan unos tres millones de pesetas.

Se aprueban los presupuestos de Guerra y Marina.

No es exacto

Madrid 28 á las 22

Es inexacta la noticia que se ha hecho circular de que el señor Montero Ríos se retirara de la política.

Inspección de fábricas

Madrid 28 á las 22

Se dice que el ministro de la Guerra general Luque trata de llevar á cabo una detenida inspección de las fábricas militares de Asturias.

Senado

Madrid 28 á las 22

En la sesión de hoy del Senado se aprobó el presupuesto de Instrucción Pública.

El ministro Sr. Santamaría de Paredes ha prometido presentar en Mayo un presupuesto más amplio, con varias reformas.

FABRA

CEREVISINA FITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan...

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer caleta

WERHEIM Y WILSON

Venta a plazos y al contado

Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreres. Comisionados: D. Jaime Florit, Mayor 7. Manacor: Viuda Cabrer, Plaza Mayor...

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería, Camisería

y Novedades para Señora y Caballero

Sindicato 2 á 10--Milagro 1 á 11

Arotadas gran parte de las primeras recepciones se han recibido Nuevos y extensos surtidos de Novedades para invierno...

PRECIOS BARATISIMOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE

Han llegado directos de París ricos modelos para abrigos de señora y alfombras francesas.

Se confeccionan abrigos y vestidos de señora, estilo castro

Esta casa es la que presenta mejores surtidos y la que vende más barato.

Sindicato, 2 á 10--Milagro, 1 á 11

Compro antigüedades

Dirigirse EL TURISTA, Calle Conquistador núm. 45, Palma.

ALCANCE DE LA NOCHE

DESDE BARCELONA

ASAMBLEA NACIONAL DEL MAGISTERIO

Jueves, 28

En el Centro Industrial de la calle del Hospital se reunió anoche la Asamblea de profesores particulares de España...

Estuvieron representadas las siguientes provincias:

Alicante, Almería, Avila, Baleares, Barcelona, Cáceres, Castellón, Córdoba, Coruña, Gerona, Guadalajara, León, Lérida, Logroño, Málaga, Navarra, Orense, Palencia, Soria, Tarragona, Valencia, Valladolid, Zaragoza y Alava.

También mandaron representantes los grupos de Mataró, Reus, Cenja y Agramunt.

Otras provincias y agrupaciones y numerosos particulares enviaron su adhesión.

A propuesta de don Antonio Rubio, director de la revista profesional Educación e Instrucción, se envió una salutación telegráfica al presidente del Consejo y al ministro de Instrucción pública.

Ocuparon la mesa, por acuerdo adoptado en votación ordinaria, los delegados de Agramunt, León, Zaragoza, Valencia y Barcelona, designándose para la presidencia efectiva a este último, que a la vez es presidente de la Unión de Profesores de este distrito universitario.

El señor Jover, en nombre de los profesores de Barcelona, dedicó un afectuoso saludo a los asambleístas presentes, a quienes consideró, no como compañeros, sino como hermanos, y pertenecientes a una misma familia haciendo votos para que puedan llegar al logro de sus deseos.

El presidente anunció que los temas capitales sobre los que habrán de versar las deliberaciones de la asamblea serán los relativos a la personalidad del magisterio y a la enseñanza.

El delegado de Agramunt dedicó un cariñoso saludo al presidente Sr. Jover y a los asambleístas.

Después de ligera discusión acerca de la prioridad en la discusión de la base 7.ª, se aprueba dicha prioridad con una enmienda del Sr. Borrás, delegado de Córdoba, en el sentido de que también puedan asistir al acto, pero sin voz ni voto, todos los profesores que no ostenten representación.

Seguidamente, y sin discusión, fueron aprobadas las bases 1.ª, 2.ª y 3.ª, aplazándose la discusión de la 4.ª, 5.ª y 6.ª para después de aprobar una cuestión previa sobre la forma de sufragar los gastos del Directorio.

A la aprobación de la base 7.ª precedió empeñada discusión entre el ponente señor Jover y el delegado de Valencia, de quien se admitió una enmienda al apartado 2.º ó sea que el Directorio se reúna para resolver asuntos que por su carácter trascendental afecten a los intereses generales.

El apartado 9.º de la base 7.ª fué objeto de animada discusión, en la que terciaron los señores Borrás, que la inició, Jover, Treacens y el delegado de Valencia, siendo modificado en el sentido de que cada asociación federada contribuirá a los gastos del Directorio en relación al número de individuos que la compongan, quienes a dicho efecto pagarán una cuota mensual de diez céntimos.

Reanudóse la discusión de la base 4.ª, aplazada antes, quedando modificada en el sentido de que el Directorio lo constituirán cinco individuos, cuyo presidente y secretario serán el presidente y el vicepresidente de la Asociación donde tenga su residencia, y tres vocales nombrados por delegación.

Respecto de la base 5.ª, en su primer párrafo, acordóse que el Directorio se reúna todos los años los días 28, 29 y 30 de Diciembre.

La base 6.ª quedó aprobada en armonía con lo dispuesto en el apartado segundo de la base 7.ª y en virtud de la modificación de que el mismo había sido objeto antes.

Aceptóse una adición al caso tercero de la base 5.ª, para que sean aceptadas por la asamblea anual las proposiciones de carácter urgente presentadas con posterioridad al plazo señalado y durante las deliberaciones.

Nuestra información

El servicio telegráfico

Cayeron algunas lluvias y enseguida, como de costumbre, se interrumpió el servicio telegráfico con la Península.

Anoche acudimos a la Central y en la pizarrita de observaciones estaba escrita la siguiente nota: Comunicación hasta Jávea bien. Muy difícilísima más allá. Servicio retrasadísimo.

Nos sorprendimos de lo que decía aquella nota, puesto que creíamos que las interrupciones en el servicio eran a causa de lo deficiente del cable submarino que nos une con Jávea.

Pedimos una explicación al oficial de guardia, quien nos manifestó que la comunicación es difícilísima en la línea terrestre de Jávea a Valencia, que generalmente es mala, ocasionando, al ocurrir la más pequeña anomalía, un retraso en el servicio de más de 20 horas.

Ante estas deficiencias fáciles de corregir, de nada sirve—añadió el Oficial—dado—que las líneas submarinas e intercontinentales estén expeditas.

En bien de todo el público en general pedimos al Director General de Telégrafos que inmediatamente se subsanen dichas faltas, aunque tenemos la satisfacción de poder consignar que de durar el actual estado de cosas sería por un plazo no muy largo puesto que, según telegrama de la Agencia Fabra, se consignarán en el presupuesto de la Gobernación 80.000 ptas. para el tendido del cable de Palma á Barcelona y es sabido que desde la Ciudad Condal á Madrid las líneas raras veces sufren interrupciones.

Para mientras tanto repetimos la súplica de que se enmienden las deficiencias de la línea terrestre entre Jávea y Valencia.

Subastas provinciales

No habiendo producido remate la subasta para el suministro de garbanzos de Mazagán al Hospital, á la Casa Misericordiosa y á la Inclusa de esta ciudad durante el año 1906, se ha señalado el día 30 de enero próximo para una segunda licitación de aquel artículo.

El tipo y las condiciones son las mismas que rigieron en la primera subasta.

También se ha señalado para el mismo día la segunda subasta para el suministro de carne de cernero y buey que se necesitan en los mencionados establecimientos provinciales.

Mercados de trigo

La cotización de este cereal fué en la semana anterior como sigue: Mercados nacionales.—Valladolid, á 47'00; Salamanca á 48'00; Medina del Campo, á 47'00; Rieco, á 46'00; Arévalo, á 49'00. Todo reales la fanega.

Extranjeros.—París, de 23'25 á 23'50; Lyon, de 23'00 á 23'50; Burdeos, de 22'50 á 23; Marsella (entrepot): Tanga, á 18; Danubio, á 17'50; Achary, á 18'25; Tuzelle Bel-Abbes, á 26; Plata, á 18; Berdianska, á 19; Marianopol, á 18'50; Oulka Nicolaisoff, á 18'25; Odesa, á 17'75; Bulgaria, á 17'75; Argelia y

Las bases 8.ª y 9.ª se aprobaron sin discusión.

Acalorada é interesante fué la discusión de la base 10.ª, durante la que se hizo patente la disparidad de criterio de los asambleístas respecto á la necesaria armonía que debe existir entre los diferentes organismos federados y á la conveniencia de procurar que desaparezca la división surgida entre los compañeros de una misma localidad.

Seguidamente se aprobaron las bases décimas, undécima, transitoria y una adicional del delegado de Valencia, por la que se faculta al Directorio para gestionar la reunión de una sola entidad de las diferentes asociaciones del magisterio existentes en una misma población.

Finalmente designóse á Barcelona como punto de residencia del Directorio y para formar éste, los delegados de Lérida, Valencia y Málaga como vocales, y presidente y secretario, á los que lo son de la Federación de Barcelona.

Militares fallecidos en Noviembre

Infantería.—Coronel Quintels, teniente coronel Ortíz de Lanzagorta y Diaz Delgado; comandantes Miguel González de Linares, David, Jasse y Herrero; capitanes Rico y Alvarez Renial; primeros tenientes David, Fernández Rico y Bohogoyen; capitanes de la reserva Verdguer y Ustáriz; segundo teniente de idem, Pondal.

Caballería.—Comandante (reserva) Bahamonde.

Artillería.—Comandante Ruiz Algar y primer teniente (reserva) Martínez Martos.

Ingeniería.—Coronel Aguirre.

Estado Mayor.—Coronel Martínez Gineza.

Administración militar.—Oficial segundo Rodríguez Aguilera.

Guardia civil.—Capitán Giménez Brón y primer teniente Ramis.

Carabineros.—Capitán Fernández Gutiérrez.

Oficinas militares.—Oficial tercero Fernández Galán.

Celadores de fortificaciones.—Celador tercero Jover.

Inválidos.—Teniente coronel Ibáñez.

Total, 28.

do que entre los ingenieros que se citan, obtendrán la preferencia los que no sean directores de talleres de construcción de máquinas.

Emigrantes menorquines

En uno de los últimos correos salieron de Ciudadela para la República Argentina un buen número de obreros faltos de trabajo.

La crisis obrera se deja sentir en toda Menorca, cada día más notoria y sin esperanzas de solución, pues la industria zapatera, que más gente tenía ocupada, ha quedado derruida, ya del todo, merced á la pérdida de la cubana Antilla y á la generosidad de los americanos, que lograron por fin hacer imposible la exportación de calzados españoles á aquellas plazas comerciales.

El Conde de Montenegro

En el vapor correo de Barcelona esta mañana ha llegado procedente de Madrid y la Ciudad Condal el senador del Reino por esta provincia Excmo. señor Conde de Montenegro.

Le han esperado en el muelle bastantes amigos políticos y particulares.

El Sr. Conde de Montenegro regresa después de haber jurado el cargo y asistido á las sesiones de la Alta Cámara. Sea bienvenido.

Odón de Buen

Ayer llegó á esta ciudad el catedrático de la Universidad de Barcelona don Odón de Buen. Por la tarde embarcó para Mahón en donde ha de dar una conferencia necrológica del jefe del partido republicano en aquella isla señor Rodríguez Femenías, el cual, era muy conocido además como hombre científico, cuyos conocimientos sobre la materia eran muy vastos.

Dicha velada necrológica se celebrará al Sr. de Buen, con una excursión á uno de los puntos más pintorescos de aquella isla.

El Sr. de Buen regresará á Palma el próximo jueves.

Una excursión científica

El próximo jueves llegará á esta ciudad una excursión científica. La forman en su mayoría los alumnos de la Escuela Moderna, de Barcelona. Además se unirán á ella algunos de la clase de ciencias naturales de la Universidad de Barcelona.

Dicha excursión se dirigirá á los principales puntos de Mallorca. A ella, además del profesor, director de la excursión, se añadirá el Sr. Odón de Buen y algunas personas de esta ciudad.

Asuntos municipales

Para mañana al mediodía se hallan convocadas las comisiones de Alumbrado y Bomberos, Obras y Aguas, y Euse y Muralles.

Hoy el Sr. Alcalde ha convocado al Ayuntamiento á la sesión inaugural que ha de celebrarse el día 1.º de Enero próximo.

Según nuestras noticias, en la continuación de la sesión del miércoles, que se celebrará el domingo á las siete de la noche, los republicanos no aprobarán el proyecto del mercado de la Plaza Mayor.

En dicha sesión, el presidente de la Comisión de Gobierno y Policía pronunciará un discurso explicando la actitud de la Comisión en la presentación del referido proyecto.

Fiesta de la Conquista

El día 31 del actual en la Catedral y Plaza de Cort se celebrarán fiestas para conmemorar la fiesta de la Conquista de Mallorca.

En la Plaza de Cort se apostará una compañía del Regimiento de Infantería de Palma y bandas de música, cornetas y tambores del mismo cuerpo, para rendir honores al pendón real de Jaime I.

Se harán tres descargas: la primera al sacar el pendón, la segunda al alzar el Santísimo y la última al retirar el citado pendón.

Anciana agredida

La guardia civil de Sta. Eulalia (Ibiza) da cuenta al Sr. Gobernador de que á una anciana de 60 años llamada María Guasch le habían hecho un disparo de arma de fuego.

El agresor para cometer su crimen se colocó detrás de una pared que existe frente á la casa que habita dicha mujer.

La Guasch quedó herida teniendo incurrido buen número de perdigones en un muslo, pierna y brazo.

El autor no ha sido habido.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Veterinario inspector de carnes de Moreruela de Tábara. Solicitudes, hasta el 1.º de Enero próximo.

Farmacéutico titular de Moreruela de Tábara (Zamora). Solicitudes, hasta el día 1.º de Enero próximo.

Ayudante.—La Diputación provincial de Barcelona anuncia la provisión mediante concurso, de la plaza de ayudante segundo de la dirección de Obras públicas provinciales, dotada con el haber anual de 3,250 pesetas, y con derecho á los aumentos de sueldo reglamentarios.

Los aspirantes deberán acreditar: 1.º Ser mayores de 20 años y menores de 35, salvo lo dispuesto en el reglamento de la Diputación para los que, siendo ya empleados de ella en propiedad, aspiren á otros empleos. Este extremo se justificará con la partida de bautismo.

2.º Hallarse en perfecto estado de salud y con la robustez necesaria para trabajos de campo. Este extremo se justificará mediante certificación facultativa.

3.º Hallarse libres del servicio militar ó estarlo prestando en la situación correspondiente. Este extremo se justificará con el certificado del secretario de la Comisión provincial respectiva ó con

los documentos librados por las autoridades militares que corresponde según los casos. 4.º Tener el título de ayudante de Obras públicas y hallarse desempeñando en la actualidad el cargo de sobrestante de plantilla del servicio de Obras públicas provinciales de la Diputación. Este extremo se justificará con el título de referencia ó con certificación del jefe de la dirección de Obras públicas provinciales.

Solicitudes, hasta el 9 de Enero.

Robo descubierto

Hace unos dos meses que de la relojería Kruck de esta ciudad fué robado un reloj de oro que había sido llevado para componer á aquel establecimiento.

Del hecho se dió cuenta á los cuerpos de orden público, sin que hasta la fecha hubiesen podido descubrir al ladrón.

Dos pasados se presentó un muchacho en casa de un platero para venderle un reloj de oro. El platero sospechó que aquella alhaja procedía de un robo y avisó á un guardia municipal. El joven al ver la actitud del platero se dió á la fuga dejando el reloj. Este es el mismo que fué robado de la relojería Kruck.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado por el Sr. Comandante de la Guardia municipal.

Nuevas juntas

En la Junta General celebrada por La Democracia Balear fueron elegidos los señores siguientes para formar las respectivas juntas:

Junta directiva

Presidente: D. Antonio Cañellas Coll. Vice presidente: 1.º D. Francisco Mateu Aragonés.—2.º D. José Gómez Mas.—3.º D. Francisco Borrás Llabrés.—4.º D. Celso Miguel Alvarez.

Interventor: D. Agustín Montauy Roche.

Revisor: D. Enrique Blay.

Contador: D. Juan Terrasa Capllonch.

Tesorero: D. Juan Garau Sastre.

Vocales: D. Jaime Jaume Far, D. Tomás Creus Jaume, D. Pablo Servera Ribassa, D. Vicente Paul Amengual.

Secretarios: D. Román Pano Socies, D. Bernardo Colomar Oliver, D. Francisco Sánchez Canals y D. Antonio Torres Clapés.

Directorio

Presidente: D. Félix Matheu Domeray.

Vocales: D. Bartolomé Morey Ferragut y D. Sebastián Orespi Servera.

Secretarios: D. Miguel Briñón Busquets y D. Román Pano Socies.

Admisión de socios

Presidente: D. Sebastián Valent Masot.

Vocales: 1.º D. Miguel Simonet Roselló.—2.º D. Juan Martí Vicens.—3.º D. Francisco Quejgas Matas.—4.º Don José Gelabert.

Religiosas

Para hoy.—Santos Tomás Cantuariense, obispo y David, rey.

Para mañana.—La Traslación de Santiago y San Marcelo.

Religiosas

Para hoy.—Santos Tomás Cantuariense, obispo y David, rey.

Para mañana.—La Traslación de Santiago y San Marcelo.

Mañana continuarán en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

A las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las tres y media, los actos de coro, á las seis triduo, sermón por el vicario de San Miguel D. Juan Amengual, est. civil y reserva.

En Montesión

En esta iglesia mañana á las siete y media de la mañana, se dirá una misa rezada en el altar de la Inmaculada Concepción, con meditación, música y cánticos y visita á la Santísima Virgen. Por la tarde, á las seis, en el mismo altar de la Inmaculada, se rezará el Santo Rosario y se hará la felicitación sabatina.

Todos estos cultos son á expensas de una piadosa familia. en sufragio de sus difuntos.

Notas del Carnet

Entre los pasajeros salidos ayer tarde para Argel en el vapor Miramar, figuraban D. Antonio Serra, doña Elisa Bover, Mr. y Mme. Loubet, y ocho turistas ingleses y franceses.

Para Barcelona salieron en el vapor correo Cataluña, el Conde Ferraz y señora, un capitán, su señora y dos hijas, D. Guillermo Aulet, D. Rafael Amer y señores, D. Miguel Oliver y señora, D. Marcos Cabrer, doña Margarita y D. Miguel Vidal, D. Antonio Sansó, señores é hijo y otros varios.

Para Mahón salieron en el vapor correo Menorquín, D. Juan Soler, D. Martín Saez, D. Francisco Castelló, D. Bartolomé Juan, D. Miguel Pons, D. Carlos Campos, tres marineros y otros varios.

Con destino á Ibiza han salido esta mañana en el vapor correo Lulio, don José Mayans, D. Crispulo y doña Rosa Gotarredona y D. Francisco Barceló.

También han salido en el mismo vapor para Valencia D. Francisco Mestre, D. José Lozano, D. Vicente Estéban, D. Jaime Covas y señora y un cabo.

Militares

Escribe un colega de Madrid:

«Muy paralizadas están todas las escuelas de la oficialidad de nuestro ejército; pero indudablemente en una de las que más se nota tan desastroso efecto es en la de capitanes de la guardia civil.

En lo que respecta de año sólo un capitán ha ascendido con antigüedad del año 1892, y seguramente antes de 1906 no

ascenderá y otro. Con estos datos puede comprenderse fácilmente que porvenir espera á esos veteranos del batallón rito instituto.

Creemos que el general Luque fijará su atención con detenimiento en tan importante y triste problema, con respecto al cual pueden encontrarse soluciones que, sacando de esa situación desagradable á los interesados, beneficien al mismo tiempo al Tesoro público, porque muchos de esos capitanes cuentan hoy al erario más que si tuviesen el sueldo de comandante.»

Servicio médico

Ha sido designado para prestar el servicio médico de la plaza durante el mes de Enero el médico primero del regimiento de Infantería de Palma, D. Matías Ferrer, que habita en la calle de los Olmos núm. 160 2.º, y para el de imaginaria y asistencia á las fuerzas de Obrabineros, el de igual clase, D. José Ramón Coll, del Escuadrón de Cazadores de Mallorca, domiciliado en la calle de Salas núm. 21, 1.º.

Medicamentos

Los señores jefes y oficiales é individuos de tropa en situación de retirados, en esta plaza, que deseen adquirir tarjeta para proveerse de medicamentos de la farmacia del Hospital militar, pasarán á la subinspección antes del diez del próximo mes de Enero con una relación circunstanciada de sus nombres, apellidos y domicilio de los interesados.

Comisiones

Se ha autorizado al Capitán General de Baleares para que pueda mandar á la isla de Cabrera en comisión de servicio al maestro de obras militares de la comandancia de ingenieros de Mallorca, D. Bartolomé Ramis Jordá.

El oficial celador de fortificaciones de tercera clase, D. Candido Pérez García pasa destinado á la comandancia de ingenieros de Mallorca con residencia en Ibiza.

Vacante

Se halla vacante en la comandancia de Artillería de Menorca una plaza de obrero ajustador, contratado, herrero corrajero, dotada con el sueldo anual de 1.095 pesetas.

Cruces

Se ha concedido relieve y abono fuera de filas por las cruces de que son poseedores los soldados José Bonet Biera y Jerónimo Bujosa Amengual, asignándose al primero la pensión mensual de 750 pesetas y 250 al segundo.

Servicio de la Plaza

Para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día.—El señor Coronel del regimiento de Infantería de Palma don Enrique Pintos Ledesma.

Hospital y Provisiones.—El señor Capitán del mismo. Vigilancia.—El 12.º oficial y clases del indicado cuerpo.

Marítimas

Esta mañana ha llegado á nuestro puerto, el vapor Balear, procedente de Barcelona.

Esta tarde á las cuatro llegaba á nuestro puerto, el vapor francés Argonaut, que conduce turistas.

Como habíamos anunciado, salieron ayer tarde para Argel, Mahón y Barcelona los vapores Miramar, Menorquín y Cataluña, embarcando este último unos cincuenta cerdos con destino á Barcelona y un centenar de jaulas, con volatería.

A las diez de esta mañana, han salido de nuestro puerto las barcas del puerto para empezar su tarea pues ayer no pudieron salir á causa del mal tiempo.

Con destino á Valencia y escala en Ibiza, ha salido esta mañana á las doce, el vapor Lulio, con la correspondencia para ambos puertos, pasaje y carga general.

El laúd Internacional, saldrá esta noche, con cargamento de algarrobas y otros efectos, con destino á Mahón.

Despachados Para Barcelona se ha despachado, el pallebot Nuevo Corazón, que debe salir esta noche, con cargamento de carbón de cok y otros efectos.

Con destino á Valencia, también se ha despachado, el jabeque Corazón de Jesús de la matrícula de Sóller, que saldrá esta noche, con cargamento de algarrobas.

Noticias varias Por causa del mal tiempo hasta hoy á las doce no ha salido para Cabrera el vaporcito de este nombre el cual regresará esta noche para volver á emprender viaje mañana por la mañana.

—Esperado un vapor extranjero con cargamento de maderas destinadas á varios comerciantes de esta plaza.

—También es esperado dentro breves días con cargamento de habas la goleta Cortes que salio de este puerto para el de Termini (Italia) el 22 del corriente.

—Siguen con bastante actividad las obras de desmonte en el aparejo á la corbeta de la matrícula de Barcelona J. R. la cual será deshecha.

—Mañana debe llegar el vapor correo Isoleño procedente de Ibiza y Alicante.

—Por la tarde saldrá vapor para el puerto de Marsella.

—El vapor Miramar debe llegar mañana procedente de Argel.

—Por la tarde saldrá vapor correo para Barcelona.

VINO SIN AGUA A

0'30 0'40 0'60 LITRO

Nota.—Referente á clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar.

CHAMPANY á 2'25 la botella y á 1'60 la media.

Sucursal del Mercado

Vapor

Vapor con turistas

Ayer se recibieron noticias, en esta capital, de que estos días debía llegar a nuestro puerto el vapor Argonaut que conduce gran número de turistas.

obras La fiesta de San Antón, Enseñanza libre y La buena sombra.

Mañana, a las seis y media, se pondrá en escena La tragedia del Perrot y por la noche repriese de Los sobrinos del Capitán Grant, para cuya obra se ha pintado un hermoso decorado.

Calendarios Americanos

500 MODELOS NUEVOS Desde 0'30 a 25 pesetas uno Ventas al por mayor y menor Clase especial para regalo de casas de comercio.

Gacetillas

Hoy ha empezado solemne jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Nicolás.

De Teatros

Principal

Esta noche se representará la hermosa comedia de los hermanos Quintero, La dicha ajena.

Los dos pilletes

Es curiosa la historia triunfal del famoso melodrama cuya repriese tendrá efecto mañana, sábado en nuestro teatro Principal.

M. Pierre Decourcelle, fecundo novelista y hábil dramaturgo, casó tan hábil como su tío Adolfo Dennery, sacó de su novela Fanfan el melodrama Los deux gosses, que se estrenó en 1896 en el Teatro del Ambigu, de París, donde se representó 751 veces consecutivas.

La Empresa se vio en la necesidad de cerrar el teatro por unos días para su limpieza y desinfección.

Noticioso del éxito de la obra, el reputado actor D. Miguel Oepillo, fué á París con el objeto de adquirir el derecho de representarla en español, sin poderlo conseguir.

Lírico

Ayer por la noche se verificó la acostumbrada función de Inocentes.

Esta noche, tendrá lugar el beneficio de los señores Calle y Guasch, con las

El Juez de Manacor, D. Andrés Rith, Rodríguez ha sido nombrado Abogado fiscal de esta Audiencia.

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de Estado Mayor don Fernando Mestre Font.

Han comparecido en la Inspección de Vigilancia dos muchachos de uno diez años de edad que habían hurtado unas 25 pesetas.

Se ha declarado un caso de viruela en la calle de Miró número 15. La atacada es una mujer.

La guardia civil de Algaida da cuenta de haber denunciado á una mujer que maltrató de palabra y obra á un joven. La de San Juan denuncia á un sujeto por juegos prohibidos.

La Gaceta publica una disposición ordenando que se publique desde hoy á todas las mercancías italianas la primera tarifa de los aranceles y que se examine en las Aduanas con todo cuidado la documentación y procedencia de dichos géneros.

Para la Sociedad Círculo de Bellas Artes al vapor llegado ayer fué portador de un magnífico piano Ohasayne Freres, consignado á la Antigua Casa Banqué calle Colon.

Ayer salió para Mahón el catedrático de la Universidad de Barcelona don Odón de Buen para pronunciar un discurso en la velada necrológica que en honor de D. Juan J. Rodríguez se celebrará en el Ateneo Mahonés.

Con fecha de ayer se remitió al excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación el recurso de apelación interpuesto por don José Juan y Ferrer en contra del fallo dictado por la Comisión Provincial por el que fueron declaradas nulas las elecciones municipales verificadas el día 12 de Noviembre último, en San Carlos correspondiente al distrito 1.º del término Municipal de Santa Eulalia.

Don Manuel Lete Narvaiza ha presentado en el Gobierno civil una solicitud de Registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de San Francisco en el paraje nombrado San Clouques de los términos municipales de Sineu, Maria y Llubí.

Por el Presidente de esta audiencia se cita á José Torres Cardona (á) Caramunt natural de Ibiza y vecino de Villa Carlos.

Con motivo de haber leído en la prensa local de la mañana una noticia referente á una religiosa del convento de San Jerónimo de esta ciudad, nos hemos dirigido al canónigo de este Cabildo señor Compañy en solicitud de detalles del citado suceso.

Con la complacencia que le distingue nos ha manifestado el Sr. Compañy que el hecho, del cual tiene noticia detallada, no tiene importancia alguna, puesto que la religiosa de que se trata es una anciana octogenaria cuyas facultades mentales están algo perturbadas; la cual salió á la calle sin darse cuenta de ello dirigiéndose á la iglesia desde donde volvió á penetrar en el convento.

Don Miguel Bestard, dueño de la droguería y ferretería de la Plaza de la Cuartera nos ha obsequiado con un elegante calendario americano para el año 1906, anunciador de su acreditada fábrica.

Agradecemos la atención.

Para Año Nuevo

Moscates superiores desde 0'70 á 2 pesetas litro. Vino Valdepeñas, ranciado, y rosado tinto á 0'40. Ranciado y tinto viejo, á 0'50 id. Vinos ranciados, Jerez, Málaga y muchos otros. Santo Cristo—4

Más telegramas

Como se pide Madrid 28 á las 22 La mayoría del Congreso ha aceptado las modificaciones que solicitaban las minorías para el próximo presupuesto.

Nuevas obras Madrid 28 á las 22 En la sesión de hoy del Congreso el Sr. Gasset promete emprender pronto nuevas obras para remediar la crisis de Andalucía.

Aprobación de los presupuestos Madrid 29 á las 0'30 En la tarde de ayer, en el Congreso, también se aprobó el presupuesto de Marina y con él quedaron aprobados los presupuestos.

El Sr. Moret, con elegante palabra agradeció á la Cámara la aprobación de los presupuestos para 1906. Y se levantó la sesión acto seguido.

Crisis? Madrid 29 á las 0'30 Entre los políticos continúa hablándose de crisis. La Cámara ayer tarde estuvo muy animada y no se hablaba más que de una próxima crisis.

Comentarios Madrid 29 á las 0'45 Se comenta que el Diario de Sesiones del Senado no publique las palabras que pronunció ayer el general Luque.

El nuevo ministro de la Guerra Madrid 29 á las 0'45 La crisis se dice se promoverá pronto, entrando en el ministerio de la Guerra el general Martitegui, en sustitución del Sr. Luque.

Rumores — Interpelación. — Nuevas denuncias Madrid 29 á las 9'30 Se considera inminente la crisis. El Sr. Salmerón se propone hacer una interpelación sobre el asunto del estampillado.

El Sr. Blat, denunciador del marqués de Cayo del Rey, ha asegurado que en el próximo mes de Enero hará nuevas denuncias respecto á otros estampilladores.

Atropello á un escritor Madrid 29 á las 9'25 En la calle del Arenal el coche en que iba el escritor Sr. Sanchis ha chocado con un automóvil. Las personas que iban en ambos vehículos han salido ilesas.

Varias noticias Madrid 29 á las 9'45 En la sesión de hoy en el Congreso, se discutirá el acta de Teruel. El Sr. Soriano intervendrá en la discusión.

De Barcelona telegrafían que el gobernador Sr. duque de Bivona ha ordenado á los alcaldes de los pueblos de la provincia que prohíban la circulación de las publicaciones «Crecer» y «Progrés».

Contrabando Madrid 29 á las 9'45 De Castellón comunican que se han decomisado innumerables fardos de tabaco, que se intentaba introducir fraudulentamente. Se desconoce á los autores del contrabando.

En Estepa los carabineros y contrabandistas se tirotearon.

Fueron muertos dos contrabandistas. Los carabineros apresaron 970 kilos de tabaco.

Robo en una iglesia Madrid 29 á las 9'25 En la iglesia de Sallana se ha cometido un robo de varios cálices.

Temporal. — Cinco barcos averiados Madrid 29 á las 9'20 Sanlúcar. — Reina horroroso temporal en aguas de esta población. Cinco barcos pesqueros han sufrido importantes averías. Los tripulantes han salido ilesos.

Descarrilamiento Madrid 29 á las 9'20 En las inmediaciones de la estación de Arganda ha ocurrido el descarrilamiento de un tren de viajeros. Todos los pasajeros han salido ilesos.

La «Juventud vasca» Madrid 29 á las 10 De Bilbao dicen que la Juventud vasca ha depositado fianza y el juez ha ordenado que fueran puestos en libertad.

Asamblea de concejales Madrid 29 á las 10 Desde Zaragoza dicen que los Sres. Lerroux y Costa han ultimado los detalles de la asamblea de concejales republicanos, que se celebrará los días 9, 10 y 11 de febrero.

Elaciones anuladas. — Fallecido Madrid 29 á las 10 En Alcázar han sido anuladas las elecciones de concejales. A causa del triunfo obtenido por los republicanos, se censura el caciquismo.

En Sueca ha fallecido el padre del compositor Sr. Serrano.

Allegado pontificio Madrid 29 á las 10'10 Mañana presentará sus credenciales al Rey D. Alfonso XIII, el allegado pontificio en Madrid.

El Rey irá á Biarritz Madrid 29 á las 10'10 Se cree que el Rey irá á Biarritz del 20 al 25 de Enero para entrevistarse con su prometida la princesa de Battemberg.

Desórdenes en Rusia Madrid 29 á las 9'45 Desde San Petersburgo dicen que ha dimitido el gobernador del Cáucaso.

Las mujeres dicen que se han lanzado á las calles en donde han levantado barricadas, que dificultan los movimientos de las tropas.

Estas disparan sin cesar. El puñal de Salas Madrid 29 á las 10'15 Se ha sabido que el puñal que llevaba el anarquista Sala, para asesinar al cardenal Casañas, estaba untado de arsénico.

La actitud de Luque Madrid 29 á las 10'15 Se dice que el ministro de la Guerra general Luque transigirá en el asunto del proyecto de ley sobre los delitos de difamación.

Los príncipes de Battemberg Madrid 29 á las 10'15 Desde Málaga telegrafían que ha llegado á aquel puerto el yate «Drake», á bordo del cual viajan los príncipes de Battemberg. Conferencia sobre Marruecos Madrid 29 á las 10 Se ha concedido la plenipoten-

cia al Ministro de Suecia en Madrid para que represente aquella nación en la conferencia de Algeciras.

Noruega no participará en dicha conferencia. Hallazgo de una bomba Madrid 29 á las 10

París. — Delante de las oficinas de la compañía que explota la navegación por el canal de Suez ha sido encontrada una bomba vacía.

Comentarios. — La situación política Madrid 29 á las 10 Se ha comentado que el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Moret telegrafiará urgente á S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Se cree que la actual situación política es muy anormal. El nuevo Capitán general de Barcelona. Madrid 29 á las 10

En los círculos militares se ha hablado de ir á la estación del Mediodía toda la oficialidad de Madrid para dispensar entusiasta despedida al nuevo Capitán General de Barcelona Sr. Martitegui.

Nuevo «modus vivendi» Madrid 29 á las 10 Comincian de Roma que probablemente el nuevo ministerio italiano propondrá un nuevo modus vivendi comercial con España.

El comercio entre Italia y España se halla paralizado. Se duplican los derechos de entrada de las aves españolas en las aduanas italianas.

Alcance de última hora Mejoría. — Regimiento sublevado Madrid 29 á las 15'15 Ha mejorado el Director general de Aduanas Sr. Sitjes.

Telegrafían de Moscú que un Regimiento de caballería ha fraternizado con los revolucionarios.

Congreso Madrid 29 á las 15'25 En la sesión del Congreso el Sr. Moret esplanará los planes económicos y políticos que tiene proyectados el actual gabinete.

Ministro acatarrado Madrid 29 á las 15'15 El ministro de Marina general Concas se encuentra acatarrado. Por este motivo no ha salido de su casa.

Sobre la boda del Rey Madrid 29 á las 15'15 Un telegrama oficial da cuenta de que se ha aplazado hasta mañana el regreso de S. M. el D. Alfonso á Madrid.

Ha circulado el rumor de que el retardo en regresar S. M. tiene relación con la estancia de los príncipes de Battenberg en Granada. El Sr. Moret ha negado este rumor.

La Bolsa Madrid 29 á las 16 (URGENTE)

Table with 2 columns: Description and Price. Interior contado 79'55, Interior fin de mes 79'60, Amortizable 5 por 100 98'60, Banco de España 425'00, Compañía de Tabacos 388'50, Francos 26'45, Libras 31'75, Exterior de París 92'40.

—¿Y dejamos morir á ese desgraciado? —¡Pardiez!... Olimpia alzó los hombros. —No digo—exclamó—que no haya algo de bueno en vuestra idea, pero... —¿Pero qué, señora? —Antes de ejecutarla, tenemos necesidad de asegurarnos de muchas cosas. —¿Cuáles? —La primera averiguar si las paredes son bastante espesas para que sus gritos no se oigan. —De eso estoy seguro. —Sí pero los gritos vendrán dentro de tres días... y además que no me gústan los crímenes inútiles. —¿Qué decís! —¿Para qué he traído á Raul aquí? —¿Para desembarazaros de él? —No: para que Meriades y él no puedan encontrarse. El objeto es sencillo. —¿Entonces le dejaréis salir? —No lo sé aún... necesito reflexionar... buenas noches, Keraniou. —¿La señora me despide? —Sí, por esta noche. Voy á acostarme. Y Olimpia con un gesto dijo adiós á su administrador.

Este murmuró algunas palabras inteligibles al salir. Olimpia se apresuraba sin duda á reunirse con Raul en el escondrijo, cuando oyó pasos precipitados; y al volver la cabeza, vio reaparecer á Keraniou, que llegaba estremeado. —¡Ah señora!—dijo—huyamos en seguida. —¿Qué es eso?—gritó Olimpia estupefacta. —¿Por qué? —La casa está encantada. —¿Habitada? ¿Por quién? —Por un aparecido. —¿Y lo habéis visto? —Lo he reconocido. —Comprendo,—dijo fríamente Olimpia,—debe ser el fantasma del viejo Cabestan. —No,—contestó Keraniou,—es el fantasma de Cartahut. Olimpia lanzó un grito y gruesas gotas de sudor inundaron su frente. —¡Lo he visto, he visto á Cartahut! repetía Keraniou loco de terror.—Lo he visto, como ahora os veo. Olimpia estaba pálida como una muerta. —Olimpia era una mujer fuerte y la superstición no cabía en su alma. —El nombre de Cartahut, pronunciado

—Sin duda. —¿Queréis encontraros con el fantasma? Olimpia alzó los hombros. Después indicó á Keraniou una de sus maletas que había traído á su habitación. —Abrid,—dijo ella. Keraniou, temblando siempre, obedeció. —¿Hay una caja cuadrada? —Sí, señora. —¿Dadme la. Keraniou obedeció otra vez. La caja contenía dos pistolas. Olimpia cogió una y entregó la otra á Keraniou. —Ahora venid conmigo... los fantasmas no tienen armas de fuego. Y cogió la lámpara que estaba sobre la mesa. En la antecámara, encontraron á Marieta, que ignorándolo todo, le sorprendió ver á su señora con una pistola en la mano. Olimpia le dijo sonriendo: —Keraniou, que es un bretón en todo, teme á los fantasmas, y yo quiero probarle que no existen haciéndole visitar conmigo el castillo. Y como Marieta continuara inmóvil, le dijo:

—Sin duda. —¿Queréis encontraros con el fantasma? Olimpia alzó los hombros. Después indicó á Keraniou una de sus maletas que había traído á su habitación. —Abrid,—dijo ella. Keraniou, temblando siempre, obedeció. —¿Hay una caja cuadrada? —Sí, señora. —¿Dadme la. Keraniou obedeció otra vez. La caja contenía dos pistolas. Olimpia cogió una y entregó la otra á Keraniou. —Ahora venid conmigo... los fantasmas no tienen armas de fuego. Y cogió la lámpara que estaba sobre la mesa. En la antecámara, encontraron á Marieta, que ignorándolo todo, le sorprendió ver á su señora con una pistola en la mano. Olimpia le dijo sonriendo: —Keraniou, que es un bretón en todo, teme á los fantasmas, y yo quiero probarle que no existen haciéndole visitar conmigo el castillo. Y como Marieta continuara inmóvil, le dijo:

¡SEÑORAS!
¡Maravilloso invento!
¡Depilación verdad!

se obtiene usando el

DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.
 La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato ¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!
¿PUEDE DARSE MAYOR GARANTÍA?

Consulta por el inventor **D. Meliodoro Lillo Ramba de Canaletas, 13.-Barcelona**
 DE 3 A 6 Y DÍAS FESTIVOS DE 10 A 1

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas **PERFUMERÍAS, DROGUERÍAS y FARMACIAS**

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

ELIXIR INGLUVINA GIOL

DE RESULTADOS CURATIVOS SORPRENDENTES

VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Somatose

Reconstituyente de primer orden.
Estimula en alto grado el apetito.
 Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Pídase para curar las enfermedades nerviosas el

Elixir Polibromurado Amargós

que calma, regulariza y fortifica los nervios

Su acción es rápida y maravillosa en la Epilepsia (mal de San Juan), Corea (baila de San Vito), Insomnio, Histerismo, Vértigos, Neuralgias, Palpitaciones, Convulsiones, Temblores, Desvanecimientos, egitación nocturna etc. Farmacia Valenzuela, plaza Cuartera, Palma y principales de las Baleares.

Si tenéis TOS

Pastillas Amargós. Curan y evitan los resfriados, estorros, asma, bronquitis y gripe.

Vino Pinedo Tónico nutritivo

Premiado con 4 grandes diplomas de honor, cruces de Mérito y Medallas de oro, Marsella, Londres, etc., etc.

(Kola, Coca, Guarana, Cacao y fosforo asimilable)

Cura la anemia, raquitismo, enfermedades nerviosas y del corazón, afecciones gástricas, digestiones difíciles, a cunía intestinal, etc., etc.

Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos.— In rival para los niños y ancianos.

Farmacia de Pinedo, Cruz 10, Bilbao
 Pídase en todas las Farmacias

PASTILLAS BALSAMICO PECTORALES

L. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona

A BASE DE BREA, BALSAMO TOLÚ, SAVIA DE PINO, TERPINOL Y EUCALIPTOL, Únicas infalibles y acreditadas en un mes

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.
 Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Venta en todas las farmacias á 1'50 pesetas caja.—Único representante en Baleares el Cirujano-Pedicuro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo--PALMA

Anemia, Debilidad Nerviosa, Neurastenia

JARABE DE HIPOFOSFITOS I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El que suscribe CERTIFICA: Que ha usado el Jarabe de Hipofosfitos I. Freixas Romera en diversos niños del Dispensario de la Facultad de Medicina, y en otros de la clientela particular, y en todos ellos ha podido comprobar que esta es una excelente preparación para el plalear de los niños y de resultados eficaces en la Anemia, en el Raquitismo, en la Escrofalosis y en todos los estados de debilidad general por tuberculosis ó por efectos nerviosos

DE MARTINEZ VARGAS, Otorrinolaringólogo de enfermedades de la infancia de la Facultad de Medicina de Barcelona.—15 Abril de 1905.

Vente en todas las farmacias: frasco grande 2'50 pesetas. Id. pequeño, 1'50

Único representante a Baleares el Cirujano Pedicuro

D. GABRIEL PALMER GELABERT, Calle de Sintas, 16, entresuelo, Palma

GRANDE HOTEL

Restaurant Terminus de Puertos

ANTONIO SERVERA, propietario

9.—Boulevard des Dames.—MARSELLA

Cuartos á precios moderados—Cubiertos á partir de 2 francos 50

El propietario de dicho Hotel ofrece gratuitamente á los señores viajeros que van ó vienen de América ó de puntos extranjeros, todas las indicaciones necesarias tanto por los vapores como por el ferrocarril.

Este Hotel se encuentra delante la aduana cerca la estación del ferrocarril y delante las compañías de vapores.

A la llegada de los vapores y ferrocarriles encontrarán el intérprete del Hotel.

COCHE y ONIBUS DEL HOTEL

HISTÓGENO LLOPIS

CUERACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.

Únicos importadores: **CENTRO FARMACÉUTICO**.—Palma de Mallorca, Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas; anginas, bronquitis; escrófulas y siempre que esté indicado el uso del sulfuro ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco: 3 pesetas

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella: 3 pesetas

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y O. Farmacéutico

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matices, punto valencia, etc., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central la llama que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir, otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer
 Concesionarios en España
ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, JAIME II

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

Baratura EL SIGLO TEJIDOS Y NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO Baratura

¡Compradores: Ojo... Atención... Leed!

No confundirse, pues la tienda que antes tenía en la esquina de la Platería la ha trasladado á las calles de COLON, 38 y 40 y SIETE ESQUINAS 2 y 10 en donde encontrarán GRAN BARATURA en todos los artículos que se venden á menos del precio de Fábrica. No comprar sin antes visitar EL SIGLO, Calles Colón, 38 y 40, y Siete Esquinas 2 y 10.

TODO BUENO... TODO BARATO. Representante y depositario de estatuaria religiosa de pasta maderada, indulgenciable de la casa J. Mató Carbonell, de Olot. Se admiten encargos para la fabricación de toda clase de imágenes de todos tamaños, á precios de fábrica.

— 158 —

Olimpia, espíritu más práctico, contentose con levantar los hombros, pero no se opuso á las investigaciones de su marido.

M. de Gonidec, hizo toda clase de investigaciones en las cuevas y los muros, sin resultado; cuando en un viejo cofre, encontró un plano del castillo.

En este plano, el cuarto obscuro estaba figurado por un cuadrado negro.

Olimpia examinó el plano, y entonces ayudó á su marido en sus investigaciones.

Acabaron por encontrar el resorte oculto entre el pavimento, el mecanismo de planchas que subía y bajaba y la buscada *ouibette*.

Pero nada de tesoro.

Olimpia dijo á su marido:

—¿Quién sabe si algún día tendremos necesidad de este cuarto misterioso?

—¿Para qué?

—No sé. Pero algo me dice que podemos utilizarlo.

Después los señores Gonidec vivieron en París, sin acordarse de nada de aquello.

Pero como se ve, Olimpia volvía ahora á sus recuerdos.

Raul y Olimpia cenaron juntos, en

— 153 —

—¿Y habéis visto un hombre?

—A diez pasos delante de mí.

—Bueno,—dijo Olimpia con frialdad.—No nos ocupemos de saber si es ó no Cartahut.

—Era él.

—Sea. ¿Dónde iba?

—Seguía la galería.

—¿Delante de vos?

—Sí, señora.

—¿Y dónde ha ido?

—Sobre la plataforma.

—¿Y después?

—Después ya no lo sé. He sido víctima del terror.

—¿Habéis dado una vuelta alrededor del castillo?

—De eso venía.

—¿Y estáis bien seguro que no había nadie más que Mariana?

—Ella y el perro.

—¿Dónde está Mariana?

—Ya está acostada.

—¿Y el perro?

—En el cojón.

—Muy bien, ¿habéis cerrado todas las puertas?

—Todas.

—Perfectamente. Venid conmigo. El estrechamiento de Keraniou redobló.

—¡Ir con vos!

— 162 —

de repente, habíale producido una violenta emoción. Pero esta emoción duró lo que un relámpago.

Volvió la calma á su rostro y en sus labios reapareció la sonrisa, contrastando su sereno continente con la agitación de Keraniou.

—Veamos. Tratad de calmaros, Keraniou.

—Pero, señora.

—Sentíos.

Keraniou se dejó caer sobre una silla.

—¿Qué habéis visto?

—Lo he visto, lo he visto.

—¿A quién habéis visto?

—A él.

—¿Cartahut?

—Sí, á Cartahut.

Olimpia se echó á reír.

—Amigo mío, los muertos no vuelven. Sois una buena rabosa bretona, es decir, un hombre supersticioso que ve visiones.

—Señora, os repito que lo he visto.

—¿Dónde?

—En la galería.

—¿A qué?

—La que conduce á la plataforma.

—¿No teníais luz?

—Tenía la luz que he dejado sobre la mesa.

— 169 —

ese periodo amoroso que Balzac llamaba la cristalización.

Keraniou y Marieta los servían.

Al terminar la cena se quedaron solos.

—Y bien, mi querido amigo—dijo entonces Olimpia,—¿quiere (continuar siempre siendo mi prisionero)?

—¿Cómo no!

—¿Quieres bajar al calabozo?

—Sin duda,—dijo mirandola.

—No temas, pronto estaré á tu lado.

Raul cogió una lámpara, y colocóla dócilmente sobre la parte de la plancha móvil.

Entonces Olimpia tocó el resorte, la plancha descendió y Raul desapareció.

Olimpia quedóse sola un momento, pasado el cual, Keraniou vino.

—Ah, ah,—dijo éste,—cayó en la trampa.

—Sí,—dijo Olimpia.

—¿Y para siempre?

—Estáis muy severo.

—Estoy lógico también.

—¿Cómo!

—Hemos llegado anoche.

—Bueno.

—Nadie nos ha visto. Antes de amanecer nos vamos y nadie se entera de nada.

— 159 —

En viaje... miento de... vimoa inter... del Sr. Cal... ideas que... Ayuntam... Palma, rec... manda.

Mostróse que le habí... puesto. De... cultad en... prender to... lo que no... un milimo... de 13 con... Nosotros, p... mero muy... convenien... pueda dec... cual cosa... al ofrecim... impositión... libre de to... partido, á... pañeros, n... libros. Co... completa

Por esto... para llevar... tendremos... republica... que son los... numerosas... formas que... Desde lo... tareas de